



Democracia, gobierno y soberanía

ÁLVARO ARREOLA AYALA*

En un breve mensaje el ex presidente de la República Mexicana Andrés Manuel López Obrador presentó su último trabajo escrito: *Grandeza*, el libro que había prometido desde el término de su mandato. Cumplió en tiempo y forma. A la par, un breve comentario suyo fue igualmente trascendente por referirse al momento político actual. Sin drama, conciso en el lenguaje como siempre lo ha sido, anunció lo que simpatizantes y adversarios de inmediato festejaron y repudiaron respectivamente: el líder social volverá a la calle, a la manifestación o a participar en la movilización social sólo si la democracia, el gobierno actual y la soberanía de nuestro país sufren violación o atentados en su contra, de parte del siempre activo conservadurismo político interno o externo.

La reaparición del político tabasqueño sirve para motivar más aún a una sociedad que desde hace siete años ha crecido políticamente como pocas generaciones mexicanas en la historia.

Hoy en en país estamos asistiendo a un proceso profundo de cambios estructurales en la dirección de una diferenciación e integración crecientes. Los múltiples cambios que se presentan en variadas materias están configurando un modelo de relaciones dentro del Estado mexicano que independientemente de la valoración que se le dé confirma un cambio profundo y complejo entre gobierno y sociedad.

Por ello, la defensa de la democracia que se hace es muy pertinente, pues ella es la tarea fundamental para entender que su palanca, las elecciones para elegir gobernantes, son una actividad primordial que debe estar protegida por el Estado. Durante décadas los procesos electorales sólo sirvieron para apuntalar carreras burocráticas corruptas e ilegítimas, además de crear gobiernos que quisieron impresionar al mundo con un supuesto modelo democrático.

A diferencia de otros años, los últimos procesos electorales federales y locales han sido ejemplo de libertad ciudadana por la simple y sencilla protección que hace de ellos el gobierno actual.

“

El peor error de los conservadores y sus aliados externos será el de intentar en los futuros comicios cualquier tipo de fraude



“

Las intenciones de Estados Unidos de apropiarse, a como dé lugar, del petróleo de Venezuela representan un acto de piratería internacional

la democracia. No son los derechos humanos. Siempre se trató de nuestras riquezas naturales, de nuestro petróleo, de nuestra energía, de los recursos que pertenecen exclusivamente al pueblo venezolano.” El valor de lo robado para Trump, no sólo se mide en dólares, sino también en la imposición de una política del garrote de nuevo tipo.

No obstante el peligro inminente, la movilización del pueblo venezolano ha reunido a miles. Se han inscrito desde amas de casa, hasta profesionales de diversas áreas, hombres y mujeres con profunda decisión de luchar por la paz y en defensa de su patrimonio nacional.

El llamado del gobierno de Maduro a la defensa de la paz se extiende a toda la comunidad internacional, ya que, si hoy es Venezuela, mañana será otro país con recursos naturales suficientes como para ser ambicionados por los gobiernos estadunidenses.

En cuanto al gobierno de la presidenta Sheinbaum, no debe darse por entendido que las supuestas buenas relaciones y cooperación en la lucha contra de la mafia del narcotráfico será una garantía para que no atenten en contra de nuestros recursos naturales.

No olvidemos que, justamente en territorio estadunidense, en el estado de Texas, se encuentra una de las principales refinerías mexicanas, la Pemex Deer Park Support Center, ubicada a 32 kilómetros del centro de Houston. Tiene una capacidad de procesamiento de 340 mil barriles diarios de crudo. Su abastecimiento es estratégico para México, así como también para Estados Unidos. Está catalogada con niveles de alto funcionamiento. Por lo tanto, es un punto de atracción para la ambiciosa administración republicana. Estemos alerta.

(Colaboró Ruxi Mendieta)

Para Ximena Guzmán Cuevas
y José Muñoz Vega, la justicia llegará
antonio.gershenson@gmail.com